



2024-2026

Alianza de Mesas Redondas Panamericanas
Alliance of Pan American Round Tables
Sociedad Civil Registrada por la OEA / Registered Civil Society of the OAS
www.alianzamrp.org

COMITÉ ENLACE OEA
alianzaenlaceoea@gmail.com

Gloriana García Alegría
Vicepresidente

Graciela Barbarito
Presidente

La Organización de Estados Americanos, OEA tuvo en este semestre próximo pasado las siguientes actividades que merecen ser destacadas:

El 10 de enero el Consejo permanente convoca a una sesión extraordinaria para tratar la detención de la dirigente política María Corina Machado por parte de las autoridades venezolanas, quien fuera candidata a presidente de su país

El 15 de enero asume la presidencia de este Consejo el embajador Héctor Arce Zaconeta, representante permanente de Bolivia, ante esta organización, por tres meses. Se eligen por ese término y por orden alfabético entre los países miembros comenzando desde el principio en contraposición con el Vicepresidente que se elige también por orden alfabético comenzando desde el final.

El 25 de enero envía una misión de observadores electorales a Ecuador MOE, que es la vigésima octava que se envía, terminando con la consagración en Ballotage de Daniel Noboa. Se desplegó en 20 distritos, comandada por el ministro de Relaciones Exteriores de Chile Heraldo Muñoz y acompañado por observadores de 80 países, averiguando la tecnología utilizada, financiamiento y participación femenina. Se conectaron con las 16 fórmulas presidenciales y referentes políticos del pequeño país caribeño. El proceso termina en la segunda vuelta el 13 de abril, imponiéndose el candidato mencionado.

El 4 de febrero el Consejo aprueba la una gestión de paz en Colombia debido a movimientos en las políticas de seguridad del presidente Petro.

El 14 de febrero se decide enviar la Misión Observadora Electoral MOE para el desarrollo de comicios en Guatemala.

El 24 de febrero se firma un compromiso con España, que aportara a la OEA la cantidad de dos millones de euros para ser utilizados en programas de educación, salud y cuidado del medio ambiente.

El 1 de marzo se emite un comunicado sobre el arresto del oficial de Gendarmería Nacional en la República Argentina Nahuel Gallo, sin explicitar causas sobre la detención ilegal.

En la misma fecha, 1 de marzo, OEA emite un comunicado sobre amenazas de barcos venezolanos contra la empresa petrolera EXXON MOBILE en sus actividades de producción, movimiento y descarga de combustible advirtiéndolo de una posible sanción en caso de continuar. Las mismas se practicaron dentro de aguas nacionales de Guyana que corresponden a su mar continental, según la Convención del derecho del mar de la ONU de 1982.

El 11 de marzo se realiza el acto conmemorativo del día internacional de la mujer, que como sabemos fue declarado el 8 del mismo mes en recuerdo de las 129 mujeres que murieron en el incendio de la fábrica Cotton de Nueva York en 1908. Este incendio se produce después que se declara una huelga que duro varios días.

El 14 de Marzo el Consejo recibe el informe preliminar de las elecciones en Belice a realizarse en el año en curso.

El 9 de abril asume el representante de Brasil: Benoni Belli como presidente del Consejo hasta el 30 de junio.

El 14 de abril OEA y la República Federativa de Brasil acuerdan un fortalecimiento en la capacitación de jueces y fiscales para lo cual se promociona un curso gratuito para los profesionales del derecho, a brindarse en agosto en Rio de Janeiro.

El 5 de mayo se elige la Secretaria General Adjunta recayendo en ,la embajadora Laura Gil ,colombiana ex canciller de su país y ex embajadora en Austria, nominándose por primera vez a una mujer que para este comité es importante destacar porque revela el avance del papel femenino en las organizaciones Internacionales.

El 22 de mayo asume el Secretario General Albert Ramdin.

El 23 de mayo envía misión de observadores electorales, para la elección popular de jueces y fiscales en México. Medida que sobre las bases en que se fundamenta el derecho internacional privado son absolutamente perjudiciales para asegurar la justicia. Y no dejan de ser peligrosas para el buen funcionamiento del derecho.

Advertimos desde este comité que son prácticas que imperan en muy pocos países en el mundo teniendo en cuenta que la comunidad Internacional Institucionalizada cuenta con más de 190 estados según el prestigioso jurista PERUANO Jose Ugaz a quien hemos tenido el gusto de escuchar en conferencias; son medidas tendientes a apoyar grandes capitales que pueden venir de actividades lícitas o del narcotráfico ,aportando a sus campañas electorales y en ese mismo sentido opina el constitucionalista argentino Daniel Sabsay sin importar que lo propongan gobiernos de derecha o de izquierda

El 27 de mayo el Consejo recibe el informe preliminar de MOE en Surinam para proceso electoral de 2025.

El 2 de junio recibe el informe del simposio en Haití sobre conservación de los océanos.

El 16 de junio el Consejo permanente recibe el informe sobre la misión de apoyo al proceso de Paz en Saint Kitts y Nevis.

El 25 de junio sesión inaugural de la Asamblea Ordinaria quincuagésima quinta en Saint John, Antigua y Barbuda.

El 27 Culmina dicha sesión con las conclusiones que detallaremos.

Educación y Valores símbolos imprescindibles en esta organización

Una para todas y todas para Una

One for All and All for One

Gloriana García Alegría

Vicepresidente

Graciela Barbarito

Presidente